

Los Deportes

Emilio Rodríguez volvió a ganar De Irún a Pamplona a casi 37 por hora

Emilio Rodríguez, que al parecer se ha propuesto copar todos los triunfos de la Vuelta Ciclista a España, ganó también la etapa octava, sobre el tramo Irún-Pamplona con 109 kilómetros de recorrido, en 2 horas, 50 minutos y 40 segundos, a una media horaria de 36,914, seguido de Serra, Ma-

noid Rodríguez y Loroño, todos en pelotón. Después, a poco más de un minuto, Capó y Mancisidor; el resto de los participantes se clasificó en pequeños grupos.

Loroño, Senén Blancó y Senén Mesa han sido recompensados por el jurado en premio a la combatividad demostrada en la etapa.

En la clasificación general figura en primer puesto Emilio Rodríguez con 44 horas, 32 minutos y 58 segundos; seguido de su hermano Manolo con 44-36-08; 3, Drei, 44-43-18; 4, Loroño, 44-44-15; 5, Serra, 44-44-30; 6, Bernardo Capó, 44-44-32; después, con diferentes tiempos, Bernardo Ruiz, Ridoñi, Expósito, Gelabert y otros.

En la clasificación para el Gran Premio de la Montaña figura también Emilio Rodríguez, seguido de Serra y Loroño.

Sin novedad proa a Roma

PALMA DE MALLORCA, 24.—El comandante del buque "Almirante Miranda" que escolta a la flotilla de piraguas del SEU, salda el día 23 del puerto de Mahón rumbo a Cerdeña, comunicando que navega sin novedad, marchando a razón de tres nudos, o sea unos seis kilómetros por hora, que descontando el tiempo para comida y abastecimiento se reduce a unos dos nudos o sea 3,5 kilómetros por hora. Ayer el tiempo era manejable y el viento flojo con una velocidad de cuatro metros por segundo del suroeste, que daba lugar a una marejada con olas de 50 centímetros de altura. Las piraguas soportan dicho oleaje perfectamente, manteniéndose junto al costado de sotavento del "Almirante Miranda", navegando en línea de fila. Todas las dotaciones se encuentran en inmejorables condiciones físicas y morales.—Cifra.

DOCTOR QUIRÓS

Suspende su consulta del 1.º al 20 de septiembre

El anuncio escrito es pregonero que no calla

Anuncie en IMPERIO

pase del departamento opuesto a media altura lo cruzó hacia el área de penalty donde nuevamente Mario, lanzado en "piogéon", remataba de cabeza el segundo gol ante las estruendosas ovaciones de sus seguidores. Es el mismo Mario quien desde la mitad del campo, en un driblaje extraordinario que incluyó al guardameta, lleva el balón por tercera vez a las mallas del Excelsior provocando el delirio en los espectadores. Y poco después Mario, que avanzaba con el balón, lanzó inesperadamente desde fuera del área un disparo escalofriante que se convirtió en el cuarto y último gol, preciosa rúbrica de la victoria, que arrancó una ovación indescriptible.

Finalizado el encuentro, el au-

tor material del triunfo salió de los vestuarios eludiendo el entusiasmo de los hinchas y ganó la puerta, cerca de la que una mirriada y una sonrisa le envolvieron en un abrazo de amor y gratitud.

Ya no será necesario descubrirles a ustedes que el día anterior Mario recibió de Guadalupe, que no imaginó su trascendencia, una graciosa y vaga negativa que nunca pensó elevar a definitiva pero que fue suficiente para influir en la sensibilidad y en el rendimiento deportivo de quien reaccionó mediante el talismán de tan magnífica y oportuna exclamación. Y ahora piensen ustedes en un equipo con algunos muchachos en el caso del Mario. Sería "de miedo".

PIOLA

De aquí y de allá

IGUE la cuestión "materialismo" imperando en nuestro Fútbol nacional. El Club Deportivo Córdoba se ha visto obligado a suspender la inscripción de socios y abonados, porque el representante de la propiedad del Estadio del Arcángel, antiguo presidente del Club, ha exigido que se le abonen por anticipado cien mil pesetas, cantidad con la que no cuenta el Club. En caso contrario, se dejaría en vigor el antiguo contrato, por el cual la Empresa tiene derecho a un 10 por 100 bruto sobre todos los Ingresos. Como se ve, el amor al deporte y el sacrificio por el mismo resultan ya cosas pretéritas, que marcharon, ¡ay!, para no volver.

CAMBIEN por el extranjero cuando habas, en cuanto a juego duro del Fútbol se refiere. En el Estadio Olímpic, de Berlín—uno de los Estadios más grandiosos de Europa—, se enfrentaron, el domingo, el equipo berlinés Borussia y el campeón francés Los Girondinos, venciendo los alemanes por 2-1. La única referencia que se da del encuentro es que fue un partido muy duro y resultaron tres franceses lesionados, entre ellos el delantero centro Marignac gravemente. La transguerra debe ser la causa de esa lucha internacional, porque, en realidad, los alemanes habían sido, siempre unos caballeros en el Fútbol, y el último encuentro celebrado en 1941, en ese mismo Estadio, frente a España, lo atestigüó. Pero, entonces, el belicismo se desentra, solamente, en los deportes.

AS consecuencias del combate Romero-Askara empiezan ya a tocarse. En Johannesburgo anuncian para el 9 de septiembre la pelea Towell—campeón del Mundo del peso gallo— con el as-

pirante al título, el italiano Nuboloni. Después, Towell hará una gira por Inglaterra, América y España. En la noticia no se nombra a Romero, ni se recuerda que éste es, también aspirante oficial, ni que existe un contrato firmado. Sin duda, los promotores extranjeros se han agarrado como una tabla de salvación a la derrota de Romero, para olvidar sus tentadoras promesas.

OR fin, al cabo de dos días, se han sabido—aun cuando no bien aclaradas, porque Braeckveld, ex líder de la Vuelta a España, no entendió la pregunta del periodista español— las razones de su abandono. Parece ser que el belga no estaba acostumbrado a los escalamientos con fuertes repechos, y al llegar al norte de España y ver las montañas de Cantabria, optó por aparecer traquillamente de su máquina y de su puesto de líder, y contemplar el paisaje desde el coche de cierre. Desde luego, hay que reconocer que el belga es un humorista y que tiene de profesional la más mínima cantidad. De otra manera, no se entiende un "rajamiento" así.

Ex internacional Mundo, que está ya a punto de tomar parte en las exhibiciones de veteranos junto a los Zamora, Samitier, Rubio etc., ha pedido nada menos que trescientas mil pesetas a Murcia, para fichar por su equipo. Los murcianos, después de echarse las manos a la cabeza por dos razones—las del susto y la concentración del pensamiento—, han decidido fichar al gerundense Grabuleda, que se lo ha hecho mucho más barato, después de exclamar, todos a coro: "¿Cómo está "el" Mundo, Facundo!"

AFIRMACION ESTIMULANTE

Este relato es pura fantasía. Pero ¿no les parece que podría tener ribetes de verosimilitud?

UANDO el Concordia, capitaneado por su centro delantero, saltó al terreno de juego fué recibido con una enorme salva de aplausos por la afición de la localidad.

A la media hora el Excelsior equipo forastero, se había apuntado dos tantos contra ninguno de los propietarios del terreno. El público no acertaba a explicarse no ya el resultado adverso, prácticamente lógico, sino la ineptitud del conductor del ataque, que, sin ser una notabilidad, había demostrado en anteriores partidos suficiencia en el puesto que ocupaba; y ahora, poseído de nerviosismo y apatía tan contagiosos como inexplicables, no solamente era incapaz de ligar juego con sus compañeros y de conducir con mediana habilidad su línea sino que en sus jugadas personales, al controlar el balón, al cederlo al compañero o al intentar el chut, ponía de manifiesto una puerilidad desconcertante en la colocación, dominio de balón, temple, pase y tiro, que deben concurrir en un jugador de fútbol de regular categoría. Y en su fracaso individual arrastraba, en involuntaria complicidad, a interiores y extremos, ante la desaparición del resto del equipo, cuya moral quedó afectada por la ineficacia de la vanguardia concordista.

Al percatarse del general desmoronamiento de su rival, el Excelsior arrojó en sus ataques ante la denodada pero escindida defensa local que minutos antes de concluir el primer tiempo lloraba lágrimas de consternación al encajar el tercer gol que aumentó el estupor del respetable. Con el semblante decaído, Mario, centro delantero del Concordia, intentaba tranquilizar durante el descanso a sus compañeros que, alarmados, se interesaban por su estado. El vestuario, el entrenador y los técnicos se hacen cruces de la "catastrófica" actuación del ariete en quien cifraban sus mayores es-

peranzas y de la influencia que su torpeza ejercía sobre el rendimiento de toda la delantera y, por ende, sobre la moral del conjunto. Después de un reconocimiento médico que comprueba sus excelentes facultades físicas, el ariete procura levantar el ánimo con la promesa de enmendar sus yerros.

En los graderíos Mario es el tema de la conversación general. Corren rumores y opiniones, algunos de los cuales quieren ser maldicientes. Los que conocen al muchacho deshacen los injustos entredichos y rebaten los conatodifamatorios con la exposición de su conducta ejemplar.

Se reanuda el juego y aunque se advierten los deseos del conductor del ataque por hacerlo bien, no lo consigue. Ya se disponía a permutar su puesto con el exterior, derecha, con arreglo a las instrucciones del preparador, cuando entre el público salió una voz atiplada, energética y emocionada: "¡Mario! ¡Animo! ¡Si!"

El jugador oyó y distinguió la exclamación que para su voluntad fué un imperativo categórico y permaneció en su puesto habitual. Pronto se notó que sus músculos ganaban en flexibilidad y su juego se superaba hasta el punto de parecer otro. Con un entusiasmo desconocido se lanzó hacia la puerta y, sorprendiendo al conjunto visitante, arrastró a sus compañeros que se crecieron ante la transformación, pues de dominados pasaron a dominadores. Y si antes la WM fué desastrosamente interpretada, ahora parecía remozada técnicamente con una vigorosidad resplandeciente.



Número 62
Zamora 25 de agosto de 1950
COLABORACION
LOGOS
Prohibida la reproducción

Cultivos y Cosechas

En general quedan muchas mieses sin trillar No existe peligro, por el momento, para la cosecha de arroz en Valencia

HABLAMOS temido por la cosecha de arroz en Valencia. Una información poco meditada, lanzó la especie de que en la huerta valenciana se estaban arrancando las plantaciones arroceras por falta de agua para riego, como consecuencia de haber quedado exhausto el pantano de Alarcón, lo que había originado ya la pérdida de cien millones de kilos, es decir, las tres cuartas partes de la producción total en dicha provincia en años normales. Tal noticia nos llenó de estupor y, en realidad, creemos que, por lo que se refiere a las supuestas pérdidas, nos hallamos ante un "baile" de cifras que se da de tarde en tarde en los periódicos, como consecuencia de la transmisión mecánica de las informaciones. Conocemos, por otra parte, la prodigiosa organización de los regantes valencianos, su régimen de riego, las férreas leyes porque se rige tan admirable colectividad, la insuperable eficacia del sistema y, en definitiva, la exquisita sensibilidad de aquella población ante los problemas del agua, la cual ha hecho un vergel de unas tierras tan pobres en lluvias como las llanuras de la Mancha; transformación debida a esa organización única en España, y posiblemente en el mundo, en cuanto a eficacia y dis-

calina. Conociendo todo esto y careciendo de informes de que los sindicatos de los canales hubiesen decretado el "estado de sequía", nos afirmamos en la suposición de que nos hallábamos en presencia de un "lapsus" de consideración. Afortunadamente parece ser así, pues de una manera autorizada, aquella grave noticia ha sido desmentida, siquiera se reconozca que ante el agotamiento del pantano de Alarcón no queda otro recurso que el Júcar, que se espera sea suficiente para que el arroz llegue a completa granazón, del que espera, por cierto, una cosecha más abundante que años anteriores, como consecuencia de haber dispuesto aquellos agricultores de mayor cantidad de abono en la presente que en campañas pasadas.

Así, tranquilizado nuestro ánimo, "abandonamos" la fértil llanura levantina para visitar los campos castellanos en donde se ha puesto remate a la recolección de los cereales, centrándose ahora todas las actividades en las eras, trilla y limpia de mieses, transporte del grano a los trojes y de la paja a los almiaros y pajares. Es la hora de la verdad es decir, en cuanto a volúmenes de producciones. Hace ya semanas que dijimos, a este respecto, nues-

tra última palabra por lo que se refiere a la mitad meridional del país—buena cosecha, con la excepción de Jaén—, y hoy hemos de insistir en las decepciones que se cumplen en muchas comarcas de la mitad septentrional por lo que se refiere a la pérdida de peso del grano a causa de la rapidez con que se efectuó la madurez, compensándose en cambio tal contratiempo con la limpieza y perfecta sanidad de aquel. Las zonas más retrasadas en la siega son, como siempre, las de la parte norte de la autoplancia y este año en algunas comarcas burgalesas va excesivamente despacio porque las tormentas encamaron las mieses.

Al margen de la recolección surge la preocupación por el índice que alcanzarán los cupos forzosos de trigo pero por las noticias que tenemos de diversas provincias parece ser que las impresiones son perfectamente halagadoras para los agricultores, ya que el porcentaje de aquel está bastante por bajo de lo que se presumía. En este aspecto hemos podido apreciar la forma equitativa en que suele aplicarse, pues conocemos zonas de producción deficientísima en las que sólo se aportará una cantidad de grano netamente simbólica, si bien es cierto que apenas podrían hacer otra cosa aquellos labradores. Pero de todos modos justo es poner de relieve este hecho porque no siempre ocurrió así, por negligencias localistas, y porque esa distribución equitativa responde al criterio del Ministerio de Agricultura, expuesto en el decreto de ordenación de la campaña triguera en el sentido de que los cupos deberían señalarse a la vista del estado de los campos en el último ciclo de madurez de las mieses.

De la Montaña nos llega una noticia inesperada dadas las favorables características del tiempo en aquella región, hasta que últimamente llegó allí también la sequía. Por lo visto la falta de lluvias en las últimas semanas, ha puesto en peligro de malograrse las plantaciones de maíz que, como es sabido, es el cereal predominante en la provincia de Santander.

Los cultivos remolachero y azucarero

Cerramos esta crónica, pasando una breve revista al cultivo remolachero que, en general, no ofrece novedades por lo que atañe a las zonas regables, mientras que en las tierras de secano sigue perdiendo posibilidades.

Otro tanto sucede en lo referente a la achicoria, cuya producción casi total se centra en las provincias de Valladolid y de Segovia. Dentro de las muy deficientes perspectivas de este sucedáneo del café, los mejores cultivos se hallan en tierras vallisoletanas por el hecho de haberse implantado en bastantes fincas el riego artificial, de que se carece, casi en absoluto en tierras segovianas.

Pastos de hojadero en Sanzoles

El día 3 de septiembre, a las once horas, se arriarán en el salón del Ayuntamiento, los pastos de hojadero de este término, capaces para 1.500 cabezas.

Sanzoles, 24 de agosto de 1950.
El jefe de la Hermandad, JUSTO DE LUELMO.

Hermandad de Labradores de Venialbo

El día primero de septiembre se celebrará la subasta de dos cuarteles de pasto de hojadero a las doce de la mañana en la Secretaría de esta Hermandad, con arreglo a los pliegos de condiciones aprobados y para 1.100 cabezas ganado lanar cada cuartel.

Venialbo 23 de agosto de 1950.
—El jefe, LUCIANO RIESCO.

En Extremadura no se recuerda una campaña patatera tan grande como la actual

En general, la patata de regadío sigue prometiendo buena producción, mientras que la de secano se entrega a precios oscilantes entre 0,85 y 1,75 pesetas el kilo

"EL CANSANCIO DE LA PATATA".—El Ministerio de Agricultura de Holanda, ha hecho una película en la cual se ven los estragos que produce "el cansancio de la patata", causado por una serie de parásitos, si no se toman las medidas profilácticas necesarias. En dicha película se dan a conocer al público dicha enfermedad y los medios de combatirla. Se recomienda no cultivar en dos o tres años patatas sobre el mismo terreno, pues cada quiste produce diez más al año siguiente de cultivo, con lo cual la multiplicación es extraordinaria. Dejando dos años sin cultivar patatas en el terreno, mueren prácticamente todos los quistes y puede cultivarse otra vez aquel tubérculo. La película en cuestión se presta a las organizaciones agrícolas holandesas que lo deseen para su proyección.

LA COSECHA PATATERA EN ESPAÑA.—Las noticias recibidas de diversas regiones, señalan en términos generales, buenas perspectivas de los cultivos de regadío pero en cambio están fracasando los de secano por la falta de lluvias.

En la provincia de Burgos se sostienen las promesas de buena cosecha, pagándose actualmente la patata en el mercado a 1,40-1,60 pesetas kilo.

En algunas partes de la Mancha, asoma tal cual colonia de escarabajo patatero, pero los cultivadores siguen empeñados en no dejarle respirar, y a fe que esa tenaz defensa de las plantas se traduce en visibles beneficios, por cuanto las plantaciones siguen prometiendo buenos rendimientos. El precio máximo para la patata

durante la última quincena fué de 1,60 pesetas el kilo.

En tierras valencianas son escasas las existencias y los productores procurarán hacerlas valer, haciéndose los remolones ante la demanda, que se muestra bastante activa. El precio actual oscila entre 1,30 y 1,35 pesetas.

En el mercado santanderino se cotiza a 1,25 y a 1,35 y 1,40 en el de Avila.

En Medina, cuya comarca presenta buenos patatales, se vende la nueva a 1,35 pesetas en mercado. En Talavera de la Reina a 0,85 y 1,10 y, en Ubeda, en donde está prácticamente terminada la venta de la huerta, se cotiza a 1,75 la llevada de otras partes a dicho mercado, o sea a 0,25 pesetas más en kilo que en la quincena anterior.

Extremadura también —gracias a Dios— canta victoria en lo que se refiere a la cosecha patatera, pues según nuestro servicio especial jamás se ha conocido en aquellas tierras una producción tan abundante como la actual. Los precios oscilan entre 1,25 y 1,75 pesetas kilogramos.

(Colaboraciones LOGOS—Prohibida su reproducción).

¡¡Agricultor!!
¡¡Reservista!!

NO VENDAS LIBREMENTE TU TRIGO EXCEDENTE DEBES CONSULTAR CON TU HERMANDAD DE LABRADORES Y GANADEROS Y CON LA CAMARA OFICIAL AGRARIA